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Aos vinte e sete dias do mês de junho de dois mil e vinte e quatro reuniram-se extraordinariamente, 
de forma remota através de videoconferência do Google Meet os seguintes membros para a reunião 
do colegiado do PPGQTA: Bruno Meira Soares, Daiane Dias, Gilber Ricardo Rosa, Jean Lucas de 
Oliveira Árias, Juliane Natália Lima da Silva, Marcelo de Godoi, Marcos Gelesky e Tito Roberto 
Sant’Anna Cadaval Júnior. Os professores Eliézer Quadro Oreste, Fábio Ferreira Gonçalves e Felipe 
Kessler participaram como convidados.

 

Assunto 01 - Aprovação da Ata 04/2024: O assunto foi aprovado por maioria em consulta online.

Assunto 02 - Aprovação da Ata 05/2024: O assunto foi aprovado por maioria em consulta online.

Assunto 03 - Aprovação da Ata 06/2024: O assunto foi aprovado por maioria em consulta online.

Assunto 04 - Alteração das áreas de concentração e linhas de pesquisa: O professor Bruno 
Meira explicou que por determinação da CAPES, todos os PPGs de Química do país devem ter apenas 
uma área de concentração, a área de Química e que o PPGQTA precisa se re-adequar e transformar 
as quatro áreas de concentração (Química Analítica, Química Inorgânica, Química Orgânica e Físico-
Química) em apenas uma área e que os programas precisam se dividir a partir das suas linhas de 
pesquisa e que teríamos que passar a alimentar todas as linhas de pesquisa com as informações do 
programa: disciplinas, projetos, dissertações e teses, etc, e não mais dentro das áreas de 
concentração. O professor continuou e informou que na reunião de Seminário de Meio Termo em 
2023, houve uma discussão em relação a dificuldade de realizar esse processo, porque isso implica 
em uma mudança estrutural no PPG, mudança curricular, mudança de regimento interno e também 
uma alteração considerável na própria Plataforma Sucupira. O professor informou que o entendimento 
foi de que a área permitiria a realização da troca de área de concentração no início do próximo 
quadriênio, com indicação de alteração no planejamento estratégico do PPG no quadriênio atual, mas 
com a mudança na coordenação de área na CAPES, a atual coordenadação estaria solicitando que 
fosse feita a atualização o quanto antes, sob o risco do PPGQTA ser prejudicado na avaliação 
quadrienal 2021-2024. O professor Bruno abriu a discussão com uma sugestão de que não fossem 
feitas alterações significativas nesse momento, com relação às linhas de pesquisa. O professor Felipe 
Kessler informou que o PPGQTA está com as descrições das linhas de pesquisa atrasadas há algum 
tempo e que as linhas de pesquisa devem refletir o coletivo do programa. O professor Felipe informou 
que há duas colocações feitas pelo professor Bruno Meira que são bem importantes. A primeira é que 
as linhas de pesquisa não podem ser específicas demais, porque no caso de troca de membros do 
PPG, isso poderia acabar descaracterizando as linhas de pesquisa e a segunda é que abre uma 
possibilidade de expandir linhas de pesquisa que possam ser interessantes ou estratégicas para o 
programa, sendo um diferencial ou que ajudem a característica institucional no sentido de captar 
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novos pesquisadores e alunos e propõe ao professor Bruno Meira e ao colegiado criar um grupo de 
trabalho para elaborar essas linhas de pesquisa nos termos definidos pelo colegiado. O professor 
Bruno Meira agradece o professor Felipe Kessler e reforça como é o processo dessa reforma nas 
áreas de concentração/linhas de pesquisa, o primeiro passo é definir a nova área de concentração, 
depois as linhas de pesquisa, aprovar isso no colegiado do PPG, depois aprovar no Conselho da EQA, 
depois enviar uma alteração curricular para a PROPESP para posteriormente ser aprovado no COEPEA, 
por fim são feitos os ajustes no regimento do programa, os quais o professor Bruno Meira disse já ter 
verificado e informa que não são ajustes que alterem a estrutura global do programa, são apenas 
ajustes de texto. O professor Bruno Meira concluiu que é importante que para a avaliação desse 
quadriênio o programa tenha a estrutura toda fechada: regimento, alteração curricular e Plataforma 
Sucupira. A professora Daiane Dias informou sobre a necessidade de informar aos alunos que uma 
vez que seja acatada essa ordem da CAPES de não possuir mais as áreas de concentração, isso 
precisa ser repassado aos alunos informando que não será mais possível emitir a área de 
concentração em Química Analítica, Orgânica, Inorgânica ou Físico-Química no verso do diploma. O 
professor Felipe Kessler informou que isso poderia facilmente ser contornado informando a linha de 
pesquisa no verso do diploma como é feito atualmente com as áreas de concentração, não sendo um 
fator limitante, mas mostrando uma atuação mais específica. O professor Bruno informou que não 
sabe se seria possível inserir a informação de linha de pesquisa no diploma, que até hoje ele só viu a 
área de concentração. Após as discussões sobre a reformulação do PPG de áreas de concentração 
para linhas de pesquisa, o professor Bruno Meira encaminha à votação a marcação de uma reunião 
extraordinária, em forma de convite à todos os docentes interessados do programa que queiram 
colaborar com a discussão e decisão sobre essa reforma: O assunto foi aprovado por unanimidade.

Assunto 05 - Retificação do calendário do PPGQTA para 2024/01: O assunto foi encaminhado 
à votação e aprovado por unanimidade.

Assunto 06 - Contratação de assessoria para o planejamento estratégico: O professor Bruno 
Meira apresentou o orçamento da Daniele e informou que questionou a CAPES sobre a possibilidade 
de utilizar a verba do PDPG/CAPES para pagamento de consultoria. A CAPES informou que não é 
possível utilizar a verba do PDPG para custear a assessoria de planejamento estratégico e o professor 
Bruno informou que a alternativa apresentada por ele seria uma vaquinha e abre o tópico para 
sugestão e discussão dos demais presentes. A professora Daiane Dias se manifestou a favor da 
contratação do serviço de assessoria de planejamento estratégico. O professor Felipe Kessler também 
se manifestou a favor do serviço de assessoria de planejamento estratégico. O professor Bruno 
encaminhou uma consulta a todos que poferiam fazer parte da vaquinha para contratação do serviço 
de assessoria de planejamento estratégico para o último semestre de 2024 da Daniele: Aprovado por 
unanimidade. O professor Marcos Gelesky acredita que disponibilizar R$ 6.000,00 de um total de 
aproximadamente R$ 40.000,00 da verba do PROAP para os serviços de assessoria da Daniele é um 
valor muito alto e que pode fazer falta para alguns pesquisadores dentro do programa. A professora 
Daiane Dias questionou o professor Marcos Gelesky se ele sabe como funciona a distribuição do 
recurso do PROAP dentro dos PPGs. O professor Marcos Gelesky informou que é em função do 
número de orientandos, como disse o professor Felipe Kessler. A professora Daiane Dias informou 
que não é apenas em função do número de orientandos como é também em função do conceito do 
programa, conceito esse que o programa atingiu e manteve fundamentalmente devido a prestação de 
serviço de assessoria de planejamento estratégico da Daniele. O técnico Jean Árias sugere que o 
serviço de assessoria da Daniele seja pago com o valor que o CIA possui e que no próximo PROAP 
esse valor seja restituído ao CIA. O professor Bruno Meira informa que o CIA é um órgão institucional 
que atende a vários PPGs da FURG e não somente o PPGQTA e é necessário que seja feita uma 
reunião de CTC com os outros PPGs para decidir sobre. O professor Bruno Meira encaminha a votação 
que seja anulada a primeira votação sobre a vaquinha e que seja feita a consulta ao CIA: Aprovado 
por unanimidade.

Assunto 07 - Nova composição do colegiado do PPGQTA: O professor Bruno Meira informou que 
o novo regimento do programa dispõe que é necessário que o colegiado seja composto por dois 
membros titulares por área de concentração mais um suplente, caso contrário as decisões tomadas 
no colegiado podem ser deslegitimadas, pois o colegiado não estaria deliberando com o quórum 
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necessário e não estaria atuando de acordo com o regimento. O professor Marcos Gelesky informa 
que os membros titulares representantes da Química Inorgânica são ele e o professor Carlos Peixoto 
sem um membro suplente e questiona se poderia haver a excepcionalidade de o membro suplente ser 
um docente de outra área. A professora Daiane Dias questiona ao coordenador (professor Bruno 
Meira) quem são os docentes permanentes da área de Química Inorgânica e ele responde que são os 
professores Marcos Gelesky, Carlos Peixoto e Neftalí Carreño. A professora Daiane Dias informa que 
está dentro do regimento do programa que o coordenador convoque a participação dele no colegiado 
atendendo assim as atribuições do programa e que caso ele se negue, a permanência dele dentro do 
programa deve ser reavaliada. O professor Eliézer Quadro Oreste se voluntariou a participar como 
membro titular do colegiado do PPGQTA. O Professor Bruno encaminhou que o Professor Neftali seria 
convocado a participar do Colegiado. A decisão foi aprovada por unanimidade. 

 

Reunião encerrada às 10:35.

 

Afonso Svenson Bortolas

Estagiário

 

Prof. Dr. Bruno Meira Soares

Coordenador do Programa de Pós-Graduação em Química Tecnológica e Ambiental

Documento assinado eletronicamente por Bruno Meira Soares, Coordenador de Curso, em
27/08/2024, às 02:45, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto
nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site https://sei.furg.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&acao_origem=documento_conferir&lang=pt_BR&id_orgao_acesso_externo=0
informando o código verificador 0266092 e o código CRC 4067F19A.

Referência: Caso responda este documento Ata de Reunião, indicar o Processo nº 23116.002111/2024-34 SEI nº 0266092
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